



2023年が始まりました。今年は「卯年」ですね。「飛び跳ねる」「何事も卯(う)まくいく」などの言葉が年賀状などの挨拶文によく見られます。守谷高校そしてみなさん一人一人が大きく飛躍する一年になることを期待しています。

「うさぎ」にまつわるエトセトラ

◆卯年◆

この年に世に出たものは「あたりが多い」と言われているそうです。日本国産連続30分アニメ第一号「鉄腕アトム」の放映開始。日本テレビ「キューピー3分クッキング」のスタート。ロングセラー「日清焼そば」の発売など。

卯年の守り本尊は「文殊菩薩」。「三人寄れば文殊の知恵」という言葉からもわかるように知恵や才能の仏様でもある。卯年はなにか新しいことを始めたり、挑戦するといいいのかもしれないね。



◆四字熟語◆

「鳶目兎耳(えんもくとじ)」 ※漢検準1級レベル



情報を集める能力の高い人のこと。鳶のように遠くのものまで見分けることのできる目と、小さな音を聞き分けることのできる兎のような耳という意味から、それを備えたジャーナリスト、記者などと言う語。「もりすけ」を活用することで身につく力の中に「人の話を聞く力」「情報を取捨選択する力」があります。守高生の中には「鳶目兎耳」の人がたくさんいるのではないのでしょうか。

◆世界で愛されるキャラクター◆

「ピーターラビット(Peter Rabbit)」を知っていますか？ビアトリクス・ポター(イギリスの絵本作家)の児童書に登場するメインキャラクターです。1893年にビアトリクス・ポターが友人の息子に宛てた絵手紙が原型になっています。1902年に「The Tale of Peter Rabbit」が出版されました。ピーターラビットシリーズの累計発行部数は全世界で2億5000万部を超えているそうです。日本ではテレビアニメも放映され、また映画も公開されました。



【耳より情報～埼玉に『ビアトリクス・ポター資料館』があります！】

埼玉県こども動物自然公園内にビアトリクス・ポター資料館があります。ピーターラビットの生みの親ビアトリクス・ポター直筆の手紙や初版本などが展示されています。これらの貴重なコレクションはこの自然公園から徒歩5分のところにある大東文化大学(東松山キャンパス)の所蔵品です。興味がある人、ぜひ行ってみたいと思う人はHPでチェックしてみてください。
[\(https://www.daito.ac.jp/potter/\)](https://www.daito.ac.jp/potter/)

◆英語◆

英語ではうさぎのことを「rabbit」または「hare」と言います。違いはうさぎの種によります。「rabbit」はアナウサギ(穴ウサギ)、「hare」はノウサギ(野ウサギ)になります。どちらもウサギ目ウサギ科ですが、種が違うので、姿や生態に違いがあります。

アナウサギはペットのうさぎの祖先で、もとはヨーロッパの平地に生息。穴掘りが得意で、地中に巣穴を掘って生活しています。巣穴を群れの仲間と共有している、社会性のあるうさぎです。一方、ノウサギは、アナウサギより耳や足が長く体が大きめで、主に山や森林に生息しています。土を掘って巣穴を作ることはなく、茂みに簡易な巣を作って休息を取ります。繁殖の時期以外は単独行動が基本で、警戒心が強いうさぎです。

ちなみに「bunny」は「rabbit」と同じ意味で幼い子どもに向けて話すときに使います。



rabbit (アナウサギ)



hare (ノウサギ)